

El problema de la incorporación a la Iglesia y de la fe explícita en la teología de la Colonia.

Rodrigo Sánchez-Arjona, sj.

La actividad desarrollada por el Instituto de Pastoral Andina desde su fundación nos ha favorecido a todos los interesados por el porvenir de las iglesias andinas.

Esta actividad del Instituto de Pastoral se ha concentrado principalmente hasta ahora en el campo de la antropología-religiosa. Los resultados de estas investigaciones tan valiosas han ido apareciendo en las diversas publicaciones del I.P.A.

Hoy se echa de menos otra clase de investigación. Se trata de descubrir la teología, que envolvía el mensaje evangélico, cuando nuestra comunidades eclesiales campesinas de los Andes recibieron la fe cristiana.

La importancia de esta clase de estudios a nadie puede ocultársele: Por una parte la teología de la Colonia sigue siendo hoy el fundamento de la vivencia cristiana de nuestros campesinos, debido al aislamiento en el que han vivido estas iglesias hasta nuestros días. Y por otra los pastores de almas saben que toda pastoral está enormemente condicionada por la teología.

En una pastoral seria orientada por el Vaticano II, como pretende impulsar el I.P.A., lo primero es conocer el punto de partida, es decir los existenciales teológicos, con los que vibra aún el Pueblo de Dios en nuestras serranías.

De lo contrario corremos el riesgo de pisotear, sin pretenderlo,